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MINISTERO DELL’ISTRUZIONE  

UFFICIO SCOLASTICO REGIONALE PER IL LAZIO 

ISTITUTO COMPRENSIVO “PAOLO STEFANELLI” 
C. M. RMIC8GU00D  -  C.F. 97713220586 Via E. Pestalozzi, 5 – 00168 Roma  

Tel. 06.95955186  rmic8gu00d@istruzione.it - rmic8gu00d@pec.istruzione.it  
 

VERBALE N.10  DEL 19 DICEMBRE 2022 

Il giorno 19 dicembre 2022, alle ore 16,30, a seguito di convocazione del Dirigente scolastico, Prot. 

n.0008393/II.1 del 01 dicembre 2022, con successiva integrazione dell’o.d.g., Prot. n.0008414/II.1 del 02 

dicembre 2022, si è riunito il Consiglio dell’Istituto Comprensivo “Paolo Stefanelli” di Roma 

nell’Auditorium della sede centrale di Via E. Pestalozzi, 5 con il seguente O.d.g.: 
 

1. Approvazione del verbale della riunione precedente; 

2. Approvazione delle variazioni al Programma annuale e.f.2022; 

3. Rendicontazione del Contributo volontario a.s.2021/2022; 

4. Approvazione del progetto di mediazione linguistico-culturale come da Nota del Dipartimento dei 

Servizi educativi e Scolastici del Comune di Roma QM/2022/0094228; 

5. Approvazione del Piano Triennale dell’Offerta Formativa aa.ss. 2022/2025 – aggiornamento 2023;  

6. Approvazione del nuovo Regolamento dei Percorsi musicali, ai sensi del D.I. n.176 del 01.07.2022; 

7. Approvazione dei Criteri per le iscrizioni alle classi prime della scuola primaria e della scuola 

secondaria di I grado – a.s. 2023/2024;  

8. Approvazione della proposta operativa indirizzo sportivo (n.2 sezioni SSPG  presso il plesso 

“Amici-Di Meglio”- tempo normale a 32 ore settimanali); 

9. Chiusura dell’Istituto nelle giornate prefestive del 05 gennaio 2023,  14 e 16 agosto 2023;  

10.  Protocollo d’intesa con l’Associazione Intersos lab; 

11.  Nomine della Commissione mensa; 

12.  Donazioni; 

13.  Indicazioni e suggerimenti per il miglioramento delle comunicazioni scuola-famiglia; 

14.  Comunicazioni dei Consiglieri. 
 

 Presenti Assenti 

1  Di Silvestre Flavio (Dirigente Scolastico) 

2 Dionisi Emanuela (Presidente del Consiglio)  

3 Scardilli Licia Giovanna  

(Segretario della seduta) 

 

4 Ferri Maria Grazia  

5 Giannella Massimo  

6 Migale Pierina  

7 Ricci Daniela  

8 Ruggiero Angela   

9  Filippi Emanuela 

10  Sergio Stefania 

11 Bongiovanni Elisa  

12  Cautillo Silvia 

13  Ciasco Sara 

14 Coldagelli Barbara   

15 Franci Gabriele  

16 Guarascio Angela  

17  Maggitelli Sigfrido 
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Il Presidente, dopo aver constatato la validità della seduta, dichiara aperta la riunione alle ore 16.30. 

L’assemblea inizia la discussione del primo punto all’ordine del giorno. 
 

1° PUNTO Approvazione del verbale della riunione precedente 

Il Consiglio approva, all’unanimità, il verbale della riunione precedente, tenutasi il giorno 8 novembre 2022 

con 

DELIBERA N.58 
 

2° PUNTO Approvazione delle variazioni al Programma annuale e.f.2022 

Prende la parola la DSGA, Dott.ssa Tiziana Fantini, illustrando le variazioni al Programma Annuale e.f. 

2022, la cui documentazione è stata precedentemente inviata ai Consiglieri per l’esame dettagliato delle 

singole voci. Il Consiglio, sentita la DSGA, esaminate  le singole variazioni, approva, all’unanimità, con 
 

DELIBERA N.59 

le variazioni al Programma annuale e.f. 2023 come da allegati che fanno parte integrante del 

presente verbale. 

 
 

3° PUNTO Rendicontazione del Contributo volontario a.s.2021/2022 

È stata ricevuta dai Consiglieri la documentazione relativa al Contributo volontario a.s. 2021/2022. Con il 

contributo volontario dei genitori, sono stati raccolti  € 12.389,90. La DSGA precisa che con tale somma 

sono state pagate l’assicurazione per gli alunni, l’assistenza informatica alle reti dell’Istituto, 

l’implementazione tecnologica e le spese di telefonia varia. Si è reso necessario integrare i fondi del 

contributo anche con i fondi della scuola poiché il contributo volontario  non è risultato sufficiente per la 

copertura di tutte le spese. Per quanto riguarda l’assicurazione alunni, è stato da poco indetto un bando di 

gara, la cui selezione è stata supportata da un broker assicurativo, come già deliberato in una precedente 

riunione del Consiglio. La scelta si sta orientando verso la Nobis Assicurazioni, che finora risulta la più 

conveniente. Il Consigliere Franci chiede che venga meglio chiarita la formulazione della circolare relativa al 

contributo volontario (perfezionamento dell’iscrizione) e che questo possa essere scorporato 

dall’assicurazione integrativa. Dopo ampia discussione, il Consiglio stabilisce che, per il prossimo anno 

scolastico, si  terrà conto delle osservazioni che sono state formulate in merito alla possibilità di scorporare 

l’assicurazione dal contributo volontario. Il Consiglio di Istituto, sentita la DSGA, esaminate in dettaglio  le 

entrate e le spese, inerenti il Contributo volontario a.s.2021/2022, esaminata tutta la documentazione a 

corredo, approva, all’unanimità, la rendicontazione del Contributo volontario a.s. 2021/2022 con  
 

DELIBERA N.60 

 

4° PUNTO  Approvazione del progetto di mediazione linguistico-culturale come da Nota del 

Dipartimento dei Servizi educativi e Scolastici del Comune di Roma QM/2022/0094228 
 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

- Sentita la prof.ssa Ferri in merito al Progetto di mediazione linguistico-culturale, presentato dall’Istituto 

Comprensivo “Paolo Stefanelli” (nota del Dipartimento dei servizi educativi e scolastici del Comune di 

Roma QM/2022/0094228); 

- Esaminato lo Schema di Convenzione con Roma capitale – Dipartimento Scuola, Lavoro e Formazione 

professionale; 

- Visto il Piano Triennale dell’Offerta Formativa, aa.ss. 2022/2025; 

- Considerata la rilevanza del predetto progetto di mediazione linguistico-culturale e le ricadute a livello 

didattico sulla Scuola, 

all’unanimità,  con DELIBERA  N.61 
 

approva il progetto di mediazione linguistico-culturale. 
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5° PUNTO  Approvazione del Piano Triennale dell’Offerta Formativa aa.ss. 2022/2025 – aggiornamento 

2023 

La prof.ssa Ferri informa il Consiglio che il Collegio dei Docenti, dopo l’esame approfondito delle singole 

sezioni che compongono il Piano (obiettivi, metodologie, scelte strategiche, curricolo, ecc.) e dell’offerta 

formativa e progettuale, arricchita anche da progetti ed iniziative sulla sostenibilità e sulla transizione 

ecologica,  ha approvato il Piano triennale dell’offerta formativa – aggiornamento 2023. Il documento è stato 

già inviato ai Consiglieri, che hanno avuto modo di prenderlo in esame.  

Il Consiglio di Istituto, sentita la prof.ssa Ferri, esaminato il testo completo del Piano triennale dell’offerta 

formativa, valutati positivamente i progetti e le attività proposte, approva, all’unanimità, l’aggiornamento 

2023 del Piano Triennale dell’Offerta Formativa aa.ss. 2022/2025 con  
 

DELIBERA N.62 

 

6° PUNTO Approvazione del nuovo Regolamento dei Percorsi musicali, ai sensi del D.I. n.176 del 

01.07.2022 

Il nuovo Regolamento, già ampiamente discusso in sede di Collegio dei Docenti, viene illustrato ai 

Consiglieri dalla prof.ssa Ferri. Il Regolamento è stato redatto sulla base della nuova normativa; nello 

specifico, il D. M. n. 176/2022  “prevede una nuova ed organica disciplina sui suddetti percorsi che, a partire 

dal 1° settembre 2023, andranno a sostituire gli attuali corsi delle scuole secondarie di primo grado a 

indirizzo musicale (cd. SMIM) di cui al decreto ministeriale 6 agosto 1999, n. 201”.  Al posto della sezione 

musicale dedicata, collocata in un solo plesso, verrà attivato un percorso musicale al quale potranno 

accedere, previa selezione (test attitudinale), alunni provenienti da tutti i plessi, che continueranno a 

frequentare nella sede di appartenenza e si recheranno nella sede centrale solo per le lezioni di strumento. Il 

criterio di selezione  utilizzato è, come per il trilingue,  il calcolo di 1/3 degli alunni per ogni plesso. Dato 

che il numero massimo di alunni che possono essere accolti è 24, verranno ammessi 8 alunni per ogni plesso. 

Verrà stilata una graduatoria, dalla quale pescare, nel caso si verifichino delle rinunce. Il percorso musicale 

verrà attivato dall’a.s. 2023/2024, con le classi prime della Scuola secondaria di I grado.  Il Consiglio, sentita 

la prof.ssa Ferri, considerata l’approvazione del testo da parte del Collegio dei docenti, approva, 

all’unanimità, il nuovo Regolamento dei percorsi musicali con  
 

DELIBERA N.63 

 

7° PUNTO  Approvazione dei Criteri per le iscrizioni alle classi prime della scuola primaria e della scuola 

secondaria di I grado – a.s. 2023/2024 

Si procede all’individuazione dei criteri per le iscrizioni alle classi prime della Scuola primaria e della Scuola 

secondaria di I grado.  Per quanto riguarda la scuola primaria, date le numerose richieste per le classi a  

tempo pieno, i Consiglieri concordano che è  necessario stilare una graduatoria tramite criteri  accurati e in 

linea con le indicazioni ministeriali. Per quanto riguarda la scuola secondaria di I grado, vengono proposte 

alcune variazioni rispetto all’anno precedente: 

- Gli alunni che provengono dalla scuola primaria del plesso “Amici-Di Meglio”  possono 

specificare nella domanda se intendono rimanere nel plesso; 

- Per quanto riguarda la corrispondenza tra domicilio dello studente e bacino d’utenza, viene presa 

in esame la mappa con i bacini di utenza e la proposta di alcune modifiche.  Viene approvata la 

proposta di includere alcune strade  sia nel bacino di utenza del plesso “Amici-Di Meglio” sia 

nel bacino di utenza del plesso di Via E. Pestalozzi, 5, al fine di migliorare  l’equilibrio tra le tre 

sedi; 

- In caso di eccedenza di richieste per una sede, le iscrizioni verranno distribuite sulla sede più 

vicina  e/o sulla sede con maggiore disponibilità dei posti; 
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- Agevolazione per chi ha già un fratello in un plesso; 

- Al trilingue si potrà accedere, con il criterio di 1/3 di alunni per ogni  bacino e si avrà diritto di 

precedenza qualora si abbiano genitori madrelingua; 

- Per i criteri riguardo il musicale, si rimanda al punto già discusso in precedenza; 

- Le iscrizioni degli alunni con disabilità sono  regolate dai due criteri della sede viciniore e del 

livello di gravità. 

Su proposta di alcuni consiglieri e dopo ampio dibattito vengono definiti criteri e punteggi da attribuire nel 

seguente modo: 

 

SCUOLA PRIMARIA 

I criteri di precedenza della scuola primaria, in caso di domande in esubero, sono: 

 VICINIORIETÀ…………………….……………………………………….…….P.25 

 ALUNNI PROVENIENTI DALLA SCUOLA D’INFANZIA 

COMUNALE “C’ERA UNA VOLTA”…….……….…….................................P.20 

 FRATELLO DISABILE (L.104 O INVALIDITÀ AL 100%)…………………….P.12 

 GENITORE DISABILE (L.104 O INVALIDITÀ ALMENO ALL’80%) ………..P.12 

 FRATELLI FREQUENTANTI L’ISTITUTO NELL’A.S. 2023/2024…….……...P.10 

 DISAGIO SOCIO-ECONOMICO (GENITORE UNICO OPPURE 

ENTRAMBI GENITORI DISOCCUPATI)…………………....…………………. P.10 

 ENTRAMBI GENITORI LAVORATORI……………………...………………….P 10 

 VICINANZA AL POSTO DI LAVORO DEL GENITORE 

(SOLO PER CHI HA IL DOMICILIO FUORI BACINO D’UTENZA)…...…........P.2 

 FAMIGLIA NUMEROSA (+ DI TRE FIGLI IN ETÀ SCOLARE)……....….…….P.3 

 FRATELLI IN ETÀ NON SCOLARE FREQUENTANTI 

SCUOLA D’INFANZIA COMUNALE “C’ERA UNA VOLTA”………...…..……P.4 

 FRATELLI IN ETÀ NON SCOLARE FREQUENTANTI 

NIDO E/O MATERNA……….……………………...…………………….………. P.3 

 FRATELLI IN ETÀ NON SCOLARE NON FREQUENTANTI 

 NIDO E/O MATERNA ……………..….……………………………………………P.2 

 

DISABILITÀ-PRECEDENZA REGOLAMENTATA: 

in caso di eccedenza di domande, presentate per alunni con disabilità, sarà presa in considerazione la 

disponibilità dei posti, le risorse a disposizione e il numero massimo di alunni da assegnare per singola 

classe. Pertanto, verranno applicati i seguenti criteri di precedenza: 
 

- VICINIORIETÀ 

- LIVELLO DI GRAVITÀ CERTIFICATA. 
 

VERRÀ ATTRIBUITO IL PUNTEGGIO SOLO SE CERTIFICATO ENTRO IL 30 GENNAIO 2023. 
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SCUOLA SECONDARIA DI PRIMO GRADO 

IN ORDINE DI PRIORITÀ 

1. ALUNNI DELLA SCUOLA PRIMARIA DELL’ISTITUTO. 

Gli alunni della scuola primaria “Amici-DiMeglio”, tramite richiesta scritta, hanno diritto a 

permanere nella stessa sede. 
 

2. VICINIORIETÀ. 

 CORRISPONDENZA TRA DOMICILIO DELLO STUDENTE E PLESSO APPARTENENZA 

(viene assegnato il plesso all’alunno tramite individuazione della posizione del domicilio dello 

studente sulla carta topografica, pubblicata sul sito, e individuazione del plesso corrispondente). 

 

3. IN CASO DI ECCEDENZA DI DOMANDE PER UN SINGOLO PLESSO, GLI ALUNNI 

VERRANNOSUDDIVISI NEI PLESSI DOVE SUSSISTE MAGGIORE DISPONIBILITÀ. 

4. FRATELLI FREQUENTANTI NELL’A.S. 2023/2024. 

(il criterio vale per l’Istituto, non per la scelta della sezione) 
 

5. NELLA SEZIONE TRILINGUE SARANNO ACCOLTE LE DOMANDE PARI AD UN 

TERZO PEROGNI SEDE DI APPARTENENZA, APPLICANDO IL CRITERIO DELLA 

VICINIORIETÀ PER PLESSO. 

6. PER LA SECONDA LINGUA (FRANCESE/SPAGNOLO) AVRANNO PRECEDENZA 

SOLO IMADRELINGUA. 

7. PER QUANTO RIGUARDA IL NUOVO PERCORSO MUSICALE, DOPO LA PROVA 

ATTITUDINALE, GLI ALUNNI SARANNO DISTRIBUITI NELLE CLASSI, APPLICANDO IL 

CRITERIO DELLA VICINIORIETÀ ALLA SEDE DI APPARTENENZA. 
 

DISABILITÀ-PRECEDENZA REGOLAMENTATA: 

in caso di eccedenza di domande, presentate per alunni con disabilità, sarà presa in considerazione la 

disponibilità dei posti, le risorse a disposizione e il numero massimo di alunni da assegnare per singola 

classe. Pertanto, verranno applicati i seguenti criteri di precedenza: 
 

- VICINIORIETÀ 

- LIVELLO DI GRAVITÀ CERTIFICATA. 
 

LE CERTIFICAZIONI, RIFERITE AI CRITERI, DOVRANNO PERVENIRE ALLA SCUOLA ENTRO IL 

30 GENNAIO 2023 

 

Il Consiglio approva, all’unanimità, le suindicate proposte dei Criteri per le iscrizioni alle classi prime della 

scuola primaria e della scuola secondaria di I grado – a.s. 2023/2024, con 

DELIBERA N. 64 

 

8° PUNTO Approvazione della proposta operativa indirizzo sportivo (n.2 sezioni SSPG presso il plesso 

“Amici-Di Meglio”- tempo normale a 32 ore settimanali) 

In merito alla proposta di attivazione dell’indirizzo sportivo della Scuola secondaria di I grado per l’a.s. 

2023/24, presso il plesso “Amici-Di Meglio”, vengono indicate  le sezioni D e G. Il Consiglio, sentita la 

prof.ssa Ferri, considerato il contesto e le risorse a disposizione,  approva, all’unanimità, la proposta con  
 

DELIBERA N.65 
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9° PUNTO Chiusura dell’Istituto nelle giornate prefestive del 05 gennaio 2023, 14 e 16 agosto 2023 

Considerato che, nelle giornate del 05 gennaio, 14 e 16 agosto 2023 le attività didattiche sono sospese,  

considerato che non vi sono oneri per l’amministrazione,  il Consiglio approva, all’unanimità, con 
 

DELIBERA N.66 

la chiusura dell’Istituto nelle giornate prefestive del 05 gennaio 2023, 14 e 16 agosto 2023. 

 

10° PUNTO Protocollo d’intesa con Intersos Lab 

La prof. Scardilli, referente per l’Intercultura, presenta brevemente l’Organizzazione Umanitaria Intersos ed 

in particolare il Polo Territoriale Intersos Lab, centro di formazione che propone il protocollo d’Intesa in 

oggetto. Il protocollo avrà la durata di tre anni. Le possibilità di collaborazione sono diverse: a) utilizzo di 

mediatori culturali qualificati; b) corsi di aggiornamento per i docenti; c) traduzione del sito web d’istituto  e 

del registro elettronico; d) partecipazione a bandi che prevedano l’interazione tra l’Istituzione Scolastica ed 

Enti esterni; e) interventi sulle classi e molto altro. 

Il Consiglio, sentita la professoressa Scardilli, considerate le ricadute a livello didattico e organizzativo,  

approva, all’unanimità, con 
 

DELIBERA N.67 
 

il protocollo d’intesa con l’organizzazione umanitaria Intersos. 

 

11° PUNTO Nomine della Commissione mensa 

Data la possibilità di aggiungere altri nominativi alla Commissione mensa, il Consiglio invita i rappresentanti 

di classe a presentare le candidature. Il Consiglio rinvia alla prossima riunione la delibera su questo punto. 

 

12° PUNTO Donazioni 

La prof.ssa Ferri comunica al Consiglio che il Dirigente scolastico ha presentato un progetto alla Banca BPM 

per l’allestimento e la realizzazione di n.2 laboratori linguistici presso  le sedi di Via E. Pestalozzi e “Amici-

Di Meglio”. La  BPM, valutato il progetto, ha donato € 4.000,00 per la realizzazione dei due laboratori 

linguistici. Pertanto, il Consiglio approva la summenzionata donazione di euro 4.000,00 all’unanimità, con 
 

DELIBERA N.68 

 
13 PUNTO Indicazioni e suggerimenti per il miglioramento delle comunicazioni scuola-famiglia 

La consigliera Bongiovanni prende la parola riguardo la gestione dei colloqui scuola/famiglia, riportando 

l’esigenza di diversi genitori di poter incontrare ai colloqui alcuni docenti in presenza. La prof.ssa Ferri, 

l’ins. Ruggiero e la prof.ssa Ricci chiariscono alla componente genitori le motivazioni che hanno portato il 

Collegio dei docenti alla scelta della modalità degli incontri online (epidemia Covid ancora in atto ed 

emergenza energetica; necessità di gestire in maniera più efficace la durata di ogni colloquio, in particolar 

modo per i docenti che hanno molte classi, etc.). La Consigliera fa presente che ha voluto solo riportare un 

disagio, che in particolare riguarda la scuola primaria, non sussistendo  la possibilità dei colloqui settimanali 

come per la scuola secondaria di I grado. L’ins. Ruggiero chiarisce che i docenti della scuola primaria 

incontrano i genitori dei propri alunni quotidianamente e, in caso di necessità, anche durante la 

programmazione settimanale (di lunedì). Possono essere prenotati colloqui individuali nel pomeriggio di 

lunedì. 
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14° PUNTO Comunicazioni dei Consiglieri 

Non vi sono particolari comunicazioni. 

Terminati gli argomenti all’o.d.g. la seduta è tolta alle ore 19:15. 

 

Il Segretario verbalizzante      Il Presidente 

 F.to Licia Giovanna Scardilli         F.to Emanuela Dionisi 

 

 

 

 

 

 


